



Leitbild der Musikschule Hilden

Präambel

Die Musikschule der Stadt Hilden ist eine öffentliche Bildungseinrichtung für alle Menschen, vom Kleinkind- bis ins Seniorenalter. Sie richtet ihre Angebote konsequent und flexibel nach deren Bedürfnissen aus und fördert lebenslanges Lernen mit Musik.

Als eine von über 1.000 Musikschulen im bundesweit organisierten „Verband deutscher Musikschulen“ (VdM) bietet sie mit ihrem breit gefächerten Angebot eine ganzheitliche Musikausbildung. Sie ist gleichermaßen der Breitenarbeit sowie der Begabtenfindung und -förderung verpflichtet. Ihre zentrale Aufgabe ist das Hinführen zum gemeinsamen Musizieren in Orchester, Chor, Ensemble oder Band.

Ihr Bildungsangebot unterstützt durch die kompetente Vermittlung instrumentaler und vokaler Fertigkeiten auch die Förderung sozialer und kognitiver Kompetenzen. Dabei wird ihr Handeln von der Erkenntnis geleitet, dass Musik die Lernfähigkeit, die Kreativität und das Verantwortungsbewusstsein stärkt wie auch die Teamfähigkeit steigert.

Die Musikschule ist ein fester Bestandteil des Bildungsnetzwerkes der Stadt Hilden und leistet durch ihr kulturpädagogisches Handeln einen Beitrag zur Verbesserung der Lebensqualität der Menschen in dieser Stadt. Sie ist ein zuverlässiger und kompetenter Kooperationspartner für alle Formen von Kindertagesstätten, Schulen, Laienmusikverbänden und Senioreneinrichtungen.

Arbeitsatmosphäre

Die freundlichen, gut ausgestatteten und zentral gelegenen Räumlichkeiten bieten die Grundvoraussetzung für eine positive Arbeitsatmosphäre.

Das Kollegium, die Leitung und die Verwaltung pflegen eine offene Kommunikation untereinander sowie mit allen Schülerinnen und Schülern, deren Eltern und allen Partnern und fördern somit den menschlichen und fachlichen Zusammenhalt.

Angebot

Eine ganzheitliche und vielfältige musikalische Ausbildung im Elementar-, Instrumental- und Vokalunterricht führt hin zu solistischem und kammermusikalischem Musizieren sowie zu gemeinsamem Spiel in Ensembles, Orchestern und Bands.

Unterrichte, Projekte und Kurse sowie Workshops werden innovativ, flexibel und zielorientiert gestaltet.

Kooperationen mit Kindertagesstätten, Schulen, Senioreneinrichtungen und Laienverbänden werden ständig überdacht, aktualisiert und weiter ausgebaut.

Freude am Musizieren steht im Mittelpunkt des Musikschulunterrichts, der im gegebenen Fall auch entsprechend den Anforderungen der Hochschulen auf ein Musikstudium vorbereitet.

Auftrag

Die wesentliche Aufgabe des Bildungsauftrages der Musikschule ist es, Begleiter und Förderer auf dem Weg der Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen durch Musikalisierung zu sein. Zusätzlich setzt sie ihren Focus auf Inklusion. So wird allen Menschen die Möglichkeit gegeben, sich einzeln und/oder gemeinsam die Musik verschiedener Kulturkreise zu erschließen.

Qualität

Durch individuelle Qualifikationen und Fähigkeiten werden die Aufgaben des Musikschulalltags aktiv, verantwortungsbewusst und kreativ nach den Struktur- und Lehrplänen des VdM gestaltet.

Die besondere Qualität der Musikschularbeit wird sowohl durch Austausch im Team als auch durch bedarfsgerechte Fort- und Weiterbildung des Einzelnen gesichert und weiterentwickelt.

Zielgruppen

Allen Interessierten werden attraktive Bildungs- und Betätigungsmöglichkeiten rund um die Musik angeboten. Lehrerkollegium, Leitung und Sekretariat stehen für eine individuelle und freundliche Beratung und Betreuung zur Verfügung. Die Zielgruppen erfahren eine langfristige und nachhaltige musikalische Orientierung und werden entsprechend ausgebildet.

Finanzen/Ressourcen

Durch ökonomischen und verantwortungsvollen Umgang mit den zur Verfügung gestellten Mitteln und Ressourcen soll der Bestand nachhaltig gesichert werden. Effektives Arbeiten, Einbeziehung in Entscheidungsprozesse und eine angemessene Honorierung schaffen die Voraussetzung für verantwortliches und umsichtiges Handeln aller beteiligten Partner in der Musikschularbeit.

Außenbild

Die Musikschule der Stadt Hilden prägt ihr Außenbild durch vielfältige Veranstaltungen ihrer Schülerinnen und Schüler sowie ihres Kollegiums. Konzertreisen, die Teilnahme an Wettbewerben und spezielle Projekte, Angebote und Workshops unterstreichen die Kreativität und Qualität ihrer Arbeit. Sie ist durch ihr Wirken im kulturellen Leben der Stadt Hilden präsent. Auch eine Medienpräsenz ist ihr dabei wichtig.

www.musikschule-hilden.de

